



## Organizaciones critican poda de árbol nativo y exigen ordenanza de arbolado para Coyhaique

**Coyhaique-** La ciudadanía ha observado nuevamente el manejo que está habiendo el municipio a los árboles de la ciudad, destacando el hermoso coigüe ubicado en calle Freire con Prat.

Un conjunto de organizaciones sociales de la región, criticó las acciones impulsadas por el ayuntamiento, y ese caso en particular, señalan que “corresponde a un árbol nativo saludable el cual fue podado de forma muy agresiva, dejándolo expuesto a contraer enfermedades como hongos o plagas en sus cicatrices al no ser una época adecuada para las podas de estructura. Por lo cual, esta especie en particular, junto a muchas otras, se encuentran en riesgo y en el peor de los casos, sentenciados a muerte”.

Agregan que estos árboles, parte del patrimonio sociocultural legado por generaciones pasadas, mostraban buena salud y un gran aporte a la imagen urbana de la ciudad, aportando importantes servicios ecosistémicos a la ciudad y son el principal nicho de nidificación para aves urbanas. “Ante lo expuesto, y a la nula posibilidad de diálogo, nos preguntamos lo siguiente, ¿existirá algún fundamento con respaldo técnico que pueda justificar esta nueva demostración de brutalidad y mal ejemplo en el actuar municipal?, si bien el riesgo por desganche es una problemática constante y natural, los recursos empleados para podas se podrían reducir considerablemente si existiese un monitoreo adecuado de las faenas respectivas. Esto quiere decir, que las faenas de podas

deben reducirse en número y cantidad de cortes proporcionados, esperando la cicatrización saludable de las especies manejadas”.

Solicitan que no se siga desconociendo la crisis de cambio climático, el aporte de estos árboles a la biodiversidad, el consecutivo deterioro de la imagen urbanística por estas malas prácticas, como también al turismo y la calidad de vida de los habitantes.

“Hacemos un llamado a nuestras autoridades, en especial a los concejos municipales, para fomentar la escucha participativa de iniciativas actuales, como el estudio que busca colaborar en la confección de una ordenanza de arbolado urbano para la ciudad de Coyhaique y otros poblados, el cual se pretende vincular con la comunidad mediante una comisión de profesionales con origen multidisciplinario, vinculados con el medio ambiente, el paisaje, el urbanismo, la botánica y la ecología”.

Añaden que es urgente confeccionar una guía de especies adecuadas para plantar, que considere aspectos como la compactación de suelos que limita el normal enraizamiento, la nómina de plagas monitoreadas y detectadas por el Servicio Agrícola y Ganadero, la altura máxima de aquellas especies que estén bajo el tendido eléctrico.

“Por último, extendemos el llamado a parlamentarios y al Congreso a legislar al fin la “Ley Arbolito” para normar las malas prácticas de manejo vegetal y parar el descriterio de más de algún municipio en respecto al tema en cuestión”.



Suscriben la declaración la agrupación Aisén Reserva de Vida, Foto Natura Aysén de aficionados y amantes de la naturaleza, Biblioteca Popular Trinchera Utopía, Codeff Aisén, Comité de la Infancia del Baker, Comité de Emprendimiento y Turismo de Puerto Bertrand, Ecosistemas, organización ciudadana Cicleayque y Sociedad de Historia y Geografía de Aysén